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卫生部等五部委日前下发公告，三聚氰胺
限量值标准从乳制品扩展到整个食品中。规定
婴儿配方食品中三聚氰胺的限量值为1mg/kg，
其他食品中三聚氰胺的限量值为2.5mg/kg。公
告明确三聚氰胺不是食品原料，也不是食品添
加剂，禁止人为添加。 （4月21日《新京报》）

在瘦肉精、染色馒头、毒豆芽的连番夹击之
下，三聚氰胺离开公众视线，显得似乎已经有些
遥远。此刻，在食品安全遭遇严重信任危机之
时，三聚氰胺以“所有食品中禁止添加”的公告
方式，再度回到公众视野，时机的选择难免让人
感觉有些意味深长。

从建立严格的食品安全标准着手，提高食
品安全的监管水平，无疑仍是一条正确的路
子。当前，关于食品安全标准，留给人最深印象
的有两条：一是标准的滞后和缺失，每曝出一个

新化学名词，十有八九是没标准的；二是标准的
松宽和低劣，那边是国外认为存在安全隐患，这
边是有关部门回应未超国家标准，这种事情不
止一次出现过。

数据显示，多年以来我国食品出口合格率
均保持在99.8%以上。这说明什么？说明只要
我们制定严格的标准，然后辅之以严格的监管，
国内食品生产商是完全可以达到标准要求的。
生产技术落后、只能生产低安全标准的食品，根
本不是我们的“特殊国情”；个别人士担心标准
大幅提高之后，国人会再无食品可吃，那更是绝
对的杞人之忧。

对国民而言，提高食品安全标准，与国际标
准靠齐，绝对是有利无弊。事实上，职能部门对
国民生命健康安全究竟有多重视，食品安全标
准就是一个最为直接的体现。对企业来说，安

全标准也绝非越低越好，过低的安全标准会让
企业丧失提高食品安全质量的动力；再者，长期
沉溺于“以低劣质量换取超额利润”的经营套路
之中，非但不可能建立起强大的品牌信誉度，纸
一旦被包着的火烧透，更是大有可能像三鹿一
样轰然倒塌。

提高和完善食品安全标准，是当下重建消
费者食品安全信心的一个最可期待的重要途
径。相关部门应该迅速行动起来，从三聚氰胺
开始，一个个检视国内标准与国外标准的差距，
以公共利益为最大关切，排除关联利益的干扰，
对食品安全标准来一次地毯式的清查、修订、补
遗。伤痕累累的食品安全再也伤不起。从现在
开始，从三聚氰胺开始，修订食品安全标准，将
标准提高在事故发生之前，而不再是亡一次羊
补一个洞。

“自查自纠”能揪出几瓶好酒？
针对当前舆论广泛关注的中石化广东石油

分公司违规购买高档酒事件，中国石油化工集
团公司董事长20日表示，在调查组最后结论出
来之前，立即在中石化全系统全面开展自查自
纠，通过此事，举一反三。 （4月21日新华网）

最诡异的不是当事人的“查内鬼”，而是监
管部门蜻蜓点水、就事论事：一者，为什么国企
监管部门没有大张旗鼓地顺藤摸瓜，反而只是
停留在“天价酒”事件上做绣花文章？酒水事件
背后的潜规则究竟有哪些、中石化运营的灰色
成本究竟有多高？类似问题比几瓶看得见的酒

更令公众揪心。二者，丑闻一桩桩发生，国企监
管机制何去何从？监管制度究竟是形同虚设还
是牛栏关猫？即便将一个分公司整肃干净，如
果防范预警机制不思进取，制度永远贴在墙上
当年画，还有谁能挡得住下一次喝拉菲的嘴、买
茅台的心？自查自纠，无非是下不为例；但下次
若继续违规，是不是只罚酒三杯？ 邓海建

对县长座驾闯红灯撞人的追问
4月20日，河北邢台县县长顾鹏图就 2009

年 3月 9日邢台市一初三学生被一中巴撞飞
致残一事接受采访时表示，事发后，他没能及

时下车救治伤者，的确不合适，“我向孩子本
人道歉”。 （4月21日《中国青年报》）

这位少年已经在县长座驾的撞击之下“飞”
了两年了，当时的代县长也转正成了县长了，现
在才来道歉，是不是有点晚呢？对这一问题，邢
台县县长有必要回答以下几个追问：第一，仅仅
是县领导的车队，是谁给予了其警车开道的权
力？第二，既然当地交警部门已经认定了县长
座驾的司机负全责，为何却由政府掏钱赔偿受
害人？第三，自己的车撞了人，车上的县长也知
道发生了什么事，为何当时连下车看一下伤者
都做不到？

事情过去两年了，还没有得到妥善的解决，
如果不是媒体旧事重提，还不知道要拖到什么时
候。问题要尽快解决，但对于上面三个问题，不管
是出于当地政府形象计，还是出于公众的知情权、
监督权计，我们都希望得到正面回应。 苑广阔

从三聚氰胺开始
将标准提高在事故前□盛翔（湖南）

话题：知情人士称发改
委正起草大范围涨工资方案

网友发言
知情人士表示，目前国家发改委正在

起草一份覆盖社会范围较大的“涨工资方
案”。该方案除了调高个人所得税起征点
外，还有较大范围地提高社会工资、建立对
低收入阶层补贴保障机制、提高住房货币
补贴的标准等。在我看来，问题的关键并
不是多大幅度地涨工资，而应该彻底铲除
现行的不合理不公平的收入分配机制，削
峰填谷。 新浪网友

工资年均增长15%是个不错的愿景。
只是，企业是否承担连年大幅涨工资？工
会是否有足够强的博弈能力进行工资协
商？一些地方政府是否愿意减少财政收入
让利于民？另外，还有农民兄弟这样一个
庞大的群体，如何实现他们收入的增长？

搜狐网友

话题：浙江文化厅否认
KTV禁播37首歌，温州鹿城
区承认禁唱

网友发言
面对大批网友的批评，前天下午5时，

记者连线浙江省文化厅执法处，执法处姚
处长表示：浙江省文化厅从没有发过这样
的所谓“确定37首违禁歌曲”的文件。昨
天下午，记者向温州市鹿城区文化广电新
闻出版局王局长了解情况时，该局长表示，
具体情况由鹿城区宣传部负责说明。鹿城
区委宣传部一位官员表示，他们难以理解
为何浙江省文化厅要做出这样的否认态
度。聪明的你告诉我，这事我该相信谁
呢？ 网友：加菲猫


